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Protokoll Elternratssitzung 

Dienstag, 11. Januar 2022, 19.00-20.40h  
virtuelle Sitzung via Zoom aufgrund Corona-Massnahmen 

 

TRAKTANDEN 

1. Begrüssung & Bereinigung der Adressliste 
Begrüssung 
Die Elternrats-Mitglieder werden von der ER-Präsidentin begrüsst. 
Zahlreiche Mitglieder mussten sich aufgrund der Corona-Situation abmelden – danke für 
die korrekte Abmeldung. 
Es wurde mitgeteilt, dass Herr Benjamin Rohner (Schulleiter) verhindert ist, aber seine 
Diskussions-Themen schriftlich eingereicht hat. 
 
Bereinigung der Adressliste 
Cordula Hawes bat alle ER-Mitglieder, Ӓnderungen an der Adressliste direkt per E-Mail 
(cordula.hawes@gmx.ch) schriftlich mitzuteilen. 
 

2. Protokoll der letzten Sitzung, ev. Ergänzungen 
Die Teilnehmer wurden gefragt, ob alle das letzte Protokoll erhalten hatten. 
Einige teilten mit, dass dies nicht der Fall war. Hinweis: Bitte auch den SPAM-Ordner in 
eurem E-Mail-Fach überprüfen, es kann sein, dass das Protokoll dort landete. 
Protokoll wurde angenommen, keine Ergänzungen notwendig. 
Das Protokoll wird auf der Seite der Primarschule Erlenmatt, Sektion Elternrat, hochgela-
den und ist von dort zugänglich für alle Eltern. LINK 
 

3. Organisatorisches: Wahl einer zweiten Elternvertretung in den Schulrat, als Nach-
folge für Silvio Santschi 
Elternvertreter der 4B ist aus dem ER ausgetreten, für ihn wird eine neue Vertretung in 
der Klasse gewählt. 
Silvio Santschi hat sich per sofort von seinen Ӓmtern (ER / ER-Co-Präsident und Schul-
rat) zurückgezogen. Cordula Hawes bedauert dies sehr, denn Silvio war über 7 Jahre 
sehr engagiert in seinen Einsätzen. Daher ein herzliches Dankeschön von Cordula Hawes 
und auch eine schriftliche Danksagung von Benjamin Rohner wurde verlesen: 

 

w 

u 



Erziehungsdepartement des Kantons Basel-Stadt 

Volksschulen Seite 2 

 
 ELTERNRAT-SITZUNG PROTOKOLL_11.JANUAR_2022 

„Im Namen der Schulleitung möchte ich mich für das Engagement von Silvio in den letz-
ten Jahren bedanken. Sein kritisches und genaues Nachfragen hat immer wieder dazu 
geführt, dass wir Projekte und Abläufe nochmals überdacht haben. Als Präsident im El-
ternrat war er stets engagiert und verlässlich und hat viele gute Ideen mit in die Schule 
eingebracht. Vielen Dank für den Einsatz.“ 
 
Cordula hat ein kleines Geschenk für Silvio besorgt und wird es ihm zukommen lassen. 
Somit sollte eine 2. Person für den Schulrat (SR) gewählt werden. Es wurde gewünscht, 
dass der SR ausgeglichen sein sollte. Da es momentan mehr Frauen im Schulrat hat, 
wurde gewünscht, dass ein Mann die neue Position übernimmt.  
Robert Pulz (1B) könnte sich vorstellen, diese Position zu übernehmen. Gerade zu Beginn 
würde er natürlich sehr von Cordulas Erfahrung profitieren. Fragestellungen können jeder-
zeit, auch von anderen Teilnehmern, an Cordula gestellt werden. 
Die Wahl von Robert Pulz in den Schulrat wurde einstimming angenommen. 
Details zur nächsten Sitzung werden Robert zeitnah mitgeteilt. 
 

4. Verschoben: Besuch von Frau Hess & Herrn Göhring von der Schulsozialarbeit 
Die Schulsozialarbeiter/in hatten sich angemeldet, um sich vorzustellen und auf Fragen zu 
antworten. Dieser Besuch musste aufgrund der Corona-Situation verschoben werden. Sie 
werden daher an der nächsten Sitzung teilnehmen. Allfällige Fragen bitte gerne im Voraus 
per E-Mail an Cordula schicken. 
 

5. Rückblick auf die ersten Monate des Schuljahres 2021/2022 
Die ersten 4 Monate des neuen Schuljahres sind schon wieder vorbei.  
Es gab eine schöne Feierstunde für die Erstklässler. Und auch der Laternenumzug für die 
Primarschüler konnte wie geplant stattfinden. Ein grosses Dankeschön hier an die Organi-
satoren. 
Leider konnten klassenübergreifende Aktivitäten (z.B. Adventssingen) aufgrund der 
Corona-Situation nicht durchgeführt werden.  
Der ER hofft, dass es in der 2. Hälfte des Schuljahres dann doch noch die eine oder an-
dere kleine Veranstaltung geben wird.  
 

6. Anliegen der Präsidentin 
- Vorstellung eines Projekts, das mehrere Klassen betreffen wird: 
Auf dem Erlenmattplatz (Nähe Riehenring, Fossil Hauptquartier), auf der noch unbebau-
ten Fläche neben den Tunnelwänden, plant die Gruppe ‘Grün her’ ein Zwischennutzungs-
projekt zum Thema Klima/Begrünung: Teilweise Begrünung/Abkühlung der Tunnelwände, 
ev. Ein Klima-Parcours, ein grünes Klassenzimmer, etc. Dieses Projekt wird von der 
Stadtgärtnerei betreut und SchülerInnen sollen bei der Bepflanzung mithelfen können. 
Mehr Informationen zur Zwischennutzung auf dem Erlenmattplatz allgemein findet ihr hier:  
https://kleinbasel.stadtteilsekretariatebasel.ch/mitwirkung/erlenmattplatz 
Für den Newsletter des Stadtteilsekretariats Kleinbasel mit allgemeinen Infos kann man 
sich bei Interesse hier einschreiben: 
https://kleinbasel.stadtteilsekretariatebasel.ch/news/newsletter/anmelden 
 
- ER-Präsidentin wird nach Möglichkeit zu einem informellen, ungezwungenen Abend 
(Apéro draussen) zum besseren Kennen-Lernen & Austausch einladen. Freiwillige sind 
für die Organisation gern willkommen. Mehr Informationen zu einem späteren Zeitpunkt. 
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7. Anliegen der Schulleitung (SL) / Lehrpersonen (LP) und Tagesstruktur (TS) 
Schulleitung 
- Aufgrund der bestehenden Corona-Situation werden repetitive Massentests an der 
Schule durchgeführt, an denen alle Kinder teilnehmen. Im Kindergarten gibt es noch ei-
nige Schwierigkeiten mit der Salzlösung – in diesen Fällen wenden sich die LP an die El-
tern. 
- Auf dem gesamten Schulgelände (innen und aussen) besteht Maskenpflicht für alle (SL, 
LP, TS, Eltern und Kinder ab der 1. Klasse). Bei Betreten des Schulareals können die Kin-
der eine Maske abholen, diese wird von der Schule abgegeben. Kinder können auch ihre 
eigenen Masken (medizinische Vorgaben, Schweizerische Norm) mitbringen. Die SL be-
hält sich vor, die Eltern zu informieren, sollten die Masken nicht ordnungsgemäss getra-
gen werden. 
Sollten Kinder die Maske nicht tragen müssen, ist ein Attest beizubringen. Die SL bedankt 
sich bei den Eltern herzlich dafür, dass sie die Massnahmen mittragen. 
 
ER: Es ist unhygienisch, wenn alle Kinder in die Maskenbox rein greifen, um ihre Maske 
zu holen. Gib es keine andere Alternative? 
SL: Die Schule hat keine Kapazitäten, um anders zu handeln und bittet um Verständnis. 
LP: Die Eltern können gerne eine Wochenration Masken für das Kind bei der LP im Klas-
senzimmer abgeben. Die LP wird diese dann an das Kind verteilen. 
ER: Ist es möglich, evt. einige Lektionen / Einheiten (z.B. Sport/Turnen) ins Freie zu verle-
gen, damit die Kinder die Masken da abnehmen können? 
 
- Lager und Ausflüge 
Lager können aufgrund der Situation nicht stattfinden, es waren im Moment an unserer 
Schule aber keine geplant. 
Ausflüge können unter Einhaltung der geltenden Massnahmen durchgeführt werden. 
 
- Spielkiste auf dem Max-Kämpf-Platz 
Im Dezember wurde neues Spiel-Material geliefert, welches nun ausgepackt und verteilt 
werde. Es gibt neue Abklärungen, ob eine Spielkiste nicht doch auf dem Max-Kämpf-Platz 
gelagert werden kann. 
 
- Dreck vor dem Schulhaus 
Hauswart räumt am Wochenbeginn das Areal um das Schulhaus regelmässig auf. Am 
Wochenende halten sich dort (überdachter Eingangsbereich) Leute auf, die den Abfall 
nicht ordnungsgemäss entsorgen. 
ER: Könnte evt. ein Bewegungssensor mit Licht Abhilfe schaffen? Bitte um Abklärung. 
 
- Schüler- & Schülerinnen-Parlament 
Ab Sommer 2022 soll es eine Partizipationsmöglichkeit für alle SchülerInnen der Primar-
schule geben, ein ‘SuS-Parlament’. Mehr Details werden zu gegebenem Zeitpunkt be-
kannt gegeben. 
 
Tagesstruktur 
Die Maskenpflicht ist lang, besonders für die Kinder, die von 8-18h vor Ort sind. 
Das Team bietet regelmässige Masken-Pausen auf dem Pausenhof an.  
Das Team freut sich, auch weiterhin Ausflüge durchführen zu können. 
 
Lehrpersonen 
Keine weiteren Informationen 
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8. Anliegen der Eltern-Delegierten 
Erweiterung Zone 30 in Basel – Es wurde ein Gutachten erstellt. Mehrere neue  
30ger-Zonen werden in Basel eingeführt werden, auch in der Nähe des Erlenmatt-Schul-
hauses, z.B. auf Abschnitten der Erlen- und der Schönaustrasse (ab ca. Sommer). Ein-
schränkungen wird es auf den Strecken geben, wo der Bus fährt, dort kann nicht auf 
Tempo 30 reduziert werden. Später könnten im Rahmen des Lärmschutzes noch weitere 
Strassenabschnitte hinzukommen – da ist aber vieles noch unklar. 
 
SL: Es wurde ein Projekt initiiert (Abteilung Verkehrssicherheit) und im Februar 2022 er-
folgt die Prüfung über das Begehren. Es geht um das Aufstellen eines temporären Smiley-
Geräts für das Tempolimit auf der Erlenstrasse. 
ER: Bei der Einfahrt zum Erlentor-Wohnhaus (Betreiber Privera) wurde ein Spiegel ange-
bracht, sodass sowohl Autofahrer als auch Kinder sicherer sind. 
Ebenso wurde eine Kette angebracht, damit keine Autos in den Hof fahren – diese Kette 
wird jedoch oft nicht korrekt eingesetzt.  
ER: Projekt-Vorschlag, Znüni-Kiosk anzubieten: Kinder organisieren für Kinder ein gesun-
des, kostengünstiges Znüni – mehr Informationen auf Anfrage. 
 
ER: Eine Eltern-Delegierte machte auf eine Non-Profit-Organisation zum Thema Food-
Waste aufmerksam. Essens-Überschuss gibt es ca. alle 10–14 Tage. Mehr Informationen 
unter diesem Link: Food Angels. Könnte die Schule eventuell übriges Essen (Z.B. Oran-
gen) gebrauchen? 
 
ER: Maskenpflicht hat Einfluss auf die Motivation, die Schule zu besuchen. 
 
ER: Nachfolge für Silvio im ER – sollte nicht eine 2. Person gewählt werden? 
ER-Präsidentin: Wir belassen es für den Moment dabei, nur 1 Person als ER-Präsidentin 
zu haben. Falls es Interessenten für die 2. Person gibt, bitte an Cordula wenden. Das 
kann gerne in der nächsten Sitzung diskutiert werden. 
 
ER: Durch Wegzug aus dem Erlenmatt-Quartier muss eine neue Person für den ER ge-
wählt werden – es besteht keine Handlungspflicht für den Wegziehenden ER-Delegierten. 
Die Schule wird die LP entsprechend informieren und ein neuer Delegierter wird für diese 
Klasse gewählt. 
 

9. Varia / Ausblick / Datum nächste Sitzung 
Die nächste Sitzung wird am Montag, 21.03.2022 (falls das für SL passt) oder am Diens-
tag, 22.03.2022 in der Zeit von 19.00-ca 20.30h hoffentlich in der Aula des Schulhauses 
Erlenmatt stattfinden. ER-Präsidentin prüft die Termine mit der Schulleitung und infor-
miert die Delegierten schnellstmöglich. (Nachtrag: Die nächste Sitzung findet am Mon-
tag, 21.03.2022 um 19 Uhr statt.) 
Vorschläge für Traktanden bitte an Cordula Hawes schicken. 
 

 

  
 


